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Relatório da Audiência n.º 12-COFMA-XIII 

 

 

Dia: 2 de novembro de 2016                                                                       

 

ENTIDADE: JTI - Japan Tobacco International 

 

ASSUNTO: Orçamento do Estado para 2017 

      

Recebido pelos Senhores Deputados: 

 Teresa Leal Coelho (PSD), Presidente da Comissão; 

 Margarida Balseiro Lopes (PSD); 

 Paulo Trigo Pereira (PS); 

 João Galamba (PS); 

 João Paulo Correia (PS); 

 Joana Mortágua (BE); 

 Paulino Ascenção (BE); 

 António Carlos Monteiro (CDS-PP); 

 João Ramos (PCP). 

 

Síntese dos Temas Abordados: 

A Senhora Presidente deu as boas vindas aos representantes da JTI, dando nota do 

modo de condução dos trabalhos e do conhecimento que, posteriormente, seria dado 

a todos os membros da Comissão quanto ao teor da audiência.  

A delegação da JTI agradeceu o agendamento da audiência, sintetizou e reiterou o 

conteúdo da exposição remetida à COFMA (e constante da página internet desta 

audiência). 

Em sede de debate, e muito sinteticamente (as diversas intervenções encontram-se 

disponíveis na página da audiência), o Senhor Deputado Paulo Trigo Pereira (PS) 
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notou que o documento apresentado é político também, e não exclusivamente 

económico. Indagou sobre os possíveis obstáculos políticos a uma tributação mais 

equilibrada. 

O Senhor Deputado António Carlos Monteiro (CDS-PP) declarou não vislumbrar 

nenhum estudo do efeito fiscal das medidas propostas no consumo, declarando que a 

questão é fazer um equilíbrio em termos fiscais, tendo presente a saúde pública. 

Notou que a receita tem aumentado e o consumo diminuído, o que revela sucesso na 

defesa da saúde pública. 

A Senhora Presidente perguntou se tinham dados sobre o desvio do consumo de 

tabaco para o tabaco contrabandeado 

O Senhor Deputado Paulino Ascenção (BE) referiu que concorda com a proposta de 

equilibrar a carga fiscal entre os vários tipos de tabaco; já o Senhor Deputado João 

Ramos (PCP) interveio para declarar já ter sido esclarecido nas questões que tinha 

para efetuar. 

A JTI reiterou os argumentos anteriormente aduzidos, acrescentando que Portugal é 

um dos países europeus com maior carga fiscal sobre o tabaco. Declarou também 

haver uma preocupação de evitar o consumo de tabaco pelos menores. Alertou para o 

efeito da diminuição da receita face à elevada carga fiscal. 

A Senhora Presidente agradeceu as informações e esclarecimentos apresentados 

pela JTI e deu por encerrada a audiência. 

Diversa informação sobre a audiência, nomeadamente a gravação, pode ser 

consultada na página internet da Comissão, pelo que se dispensa o seu 

aprofundamento nesta sede. 

Palácio de São Bento, 14 de novembro de 2016 

A Presidente da Comissão  

 

 
Teresa Leal Coelho 
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